
ОМСК
1.  В  качестве  наиболее  значительного,  что  удалось  сделать  в  2021  году,  можно
отметить следующее.
1. В течение 2021 года восемь раз вносились изменения в Решение Омского городского
Совета от 16.12.2020 № 275 «О бюджете города Омска на 2021 год и плановый период
2022  и  2023  годов»,  в  результате  чего  доходы  бюджета  города  Омска  на  2021  год
увеличились более чем на 6, 7 млрд.рублей.
2. Во исполнение статьи 26.1 Федерального закона «Об общих принципах организации
местного самоуправления в Российской Федерации» Омским городским Советом принято
Решение от 14.07.2021 №329 «Об инициативных проектах на территории города Омска».
3. Принят ряд Решений Омского городского Совета в сфере муниципального контроля:
- Решение Омского городского Совета от 15.12.2021 №375 «О муниципальном контроле в
области  охраны  и  использования  особо  охраняемых природных  территорий  местного
значения города Омска»
- Решение Омского городского Совета от 15.12.2021 №374 «О муниципальном лесном
контроле на территории города Омска»
- Решение Омского городского Совета от 15.12.2021 №373 «О муниципальном земельном
контроле на территории города Омска»
- Решение Омского городского Совета от 24.11.2021 №363 «О муниципальном контроле
на  автомобильном  транспорте,  городском  наземном  электрическом  транспорте  и  в
дорожном хозяйстве в границах города Омска»
- Решение Омского городского Совета от 24.11.2021 №362 «О муниципальном жилищном
контроле на территории города Омска»
- Решение Омского городского Совета от 24.11.2021 №361 «О муниципальном контроле в
сфере благоустройства на территории города Омска».
4) В связи с досрочным прекращением полномочий Мэра города Омска Фадиной О.Н.
были проведены выборы Мэра города Омска и Омским городским Советом был избран
Мэр города Омска - Шелест С.Н.
2. В качестве успехов и достижений коллег из других городов хотелось бы отметить
следующие.
1).  Южно-Сахалинск.  Город  стал  одним  из  победителей  конкурса  «Лучшая
муниципальная практика».
Мастер-план «Добрая улица», который разработан Центром развития городской среды и
реализуется  в  Южно-Сахалинске  при  поддержке  муниципалитета,  вошел  в  ТОП-5
проектов-победителей.  О  победе  областного  центра  заявил  вице-премьер  Марат
Хуснуллин.
Призовое  место  принесло  Южно-Сахалинску  10  млн.  рублей  на  реализацию  важных
социальных мероприятий. Средства полученного гранта также планируется направить на
повышение безопасности горожан. Так, в следующем строительном сезоне продолжится
обустройство приподнятых пешеходных переходов возле городских школ. Круглый год
ведутся мероприятия по обустройству освещения на пешеходных переходах.
2).  Благовещенск.  Город  получил  статус  «Прорыв  года»  за  государственно-частное
партнёрство.
В 2021 году Благовещенск  получил статус  «прорыв года».  В рейтинге  по реализации
государственно-частного партнерства амурская столица с 37 места перешла в топ-20. В
рейтинг  вошли  110  крупнейших  российских  городов,  в  том  числе,  миллионники.
Экспертную оценку прошли 226 проектов на общую сумму 362,6 миллиарда рублей.



Основным  критерием  для  оценки  стало  наличие  инфраструктурных  объектов,
создаваемых  в  2021  году  на  условиях  государственно-частного  партнерства.  В
Благовещенске  это  модернизация  уличного  освещения  в  рамках  концессионного
соглашения.  На  модернизацию,  создание  элементов  «умного  города»,  архитектурную
подсветку  в  течение  4  ближайших лет  инвестор  потратит  1,2  миллиарда  рублей.  Как
рассказал Максим Ноженкин, пока это единственное подобное соглашение в России.
В  перечень  также  вошло  строительство  трансграничной  канатной  дороги  и
транспортно-логистического  терминала,  трансграничного  автомобильного  моста
Благовещенск - Хэйхэ, реконструкция международного аэропорта, а также комплексное
развитие  территорий  Благовещенска.  Так,  благодаря  работе  правительства  Амурской
области крупнейший в России девелопер - группа компаний «ПИК» - построит более 800
тысяч квадратных метров жилья, более 500 из них - в микрорайоне «Северный».
Также  через  государственно-частное  партнерство  совместно  с  ООО  «ПроШкола»  в
Благовещенске  построят  школу  на  1200  мест.  Современный  корпус  школы  с
просторными  помещениями  будет  оснащен  бассейном,  спортивными  залами,
библиотекой,  специализированными  классами.  Ведется  подготовительная  работа  к
подаче заявки на финансирование проекта из федерального бюджета.
3). Челябинск. Городскую суперсвалку превратили в безопасное место.
Рекультивированная, безопасная территория появилась в Челябинске вместо крупнейшей
в Европе городской свалки, заявила вице-премьер Виктория Абрамченко на совещании
президента РФ Владимира Путина с членами правительства.
Челябинская городская свалка эксплуатировалась 70 лет (с 1949 по 2018 годы),  за это
время  сформировался  крупнейший  в  Европе  подобный  объект  (площадь  около  75
гектаров,  высота  40  метров,  объем  около  18  миллионов  кубометров).  Сложность
рекультивации заключалась в том, что свалка находилась в границах города, в 700 метрах
от жилой застройки и в двух километрах от реки Миасс.
В  2020  году  было  полностью  сформировано  тело  полигона.  Общий  объем
переформировываемых  отходов  составил  975  тысяч  кубометров.  Площадь
рекультивационного покрытия - 533 тысячи квадратных метров. В 2021 году в рамках
биологического этапа рекультивации всю территорию бывшей свалки засеяли травой.
4).  Хабаровск.  Опыт  города  в  развитии  общественного  транспорта  был  отмечен  на
международном уровне.
Его презентовали на региональном совещании Экономической и социальной комиссии
ООН для Азии и Тихого океана (ЭСКАТО) на тему «Город и транспорт: безопасность,
эффективность, устойчивость», которое прошло в онлайн-формате.
Опыт краевой столицы в обеспечении качественных услуг общественного транспорта,
развитии  экологически  чистых  видов  транспорта  и  реализации  мер  по  повышению
транспортной  доступности  для  жителей  и  гостей  города  был отмечен  участниками  и
организаторами совещания как один из успешных примеров комплексной и всесторонней
политики  по  обеспечению  устойчивости  городской  транспортной  системы  для  всех
категорий граждан.
Напомним,  что  в  Хабаровске  активно  проводится  закупка  автобусов,  работающих  на
голубом топливе. На сегодняшний день на линию выходит 194 машины.
Информация по вышеуказанным регионам и муниципальным образованиям получена на
сайте www  .  asdg  .  ru.
3.  Из  наиболее  трудных  проблем,  не  полностью  решенных  в  2021  году,  следует
отметить капитальный  ремонт  многоквартирных  домов,  благоустройство  (устройство
дорог и тротуаров) сектора индивидуальной жилой застройки.



Решение данных проблем требует значительных финансовых затрат бюджета города, в
связи с чем их реализация потребует продолжительного периода времени.
3. В 2021 году планируется продолжить работу, направленную на решение поставленных
задач в социальной сфере и сферах жилищно- коммунального хозяйства и транспорта.
4. АСДГ  может  оказывать  методическую  помощь  путем  размещения
информационно-аналитических материалов о деятельности муниципальных образований
- членов АСДГ,  что позволит изучать и внедрять лучшие инновационные практики,  а
также путем взаимодействия с вышестоящими уровнями власти.
5. Проведение  совещаний  (конференций  и  пр.)  по  обсуждению  наиболее  актуальных
вопросов  и  путей  решения  проблем,  стоящих  перед  муниципалитетами,  а  также  по
вопросам,  возникающим  в  ходе  исполнения  норм  законодательства,  необходимо,
поскольку  позволяет  участникам  получить  конкретные  практические  рекомендации  и
полезную информацию.
Кроме того, обсуждение существующих проблем способствует единству действий, что
более  результативно  с  точки  зрения  решения  вопросов  местного  самоуправления  на
федеральном уровне.
6. Проведение курсов повышения квалификации работников аппарата представительных
органов необходимо. Тематика данных курсов должна, прежде всего, отражать последние
тенденции законодательства, вопросы практической реализации наиболее сложных задач
-  земельное  и  градостроительное  законодательство,  законодательство  о  закупках,
реализация  антикоррупционных  мероприятий,  в  том  числе,  в  соответствии  с
Национальным планом противодействия коррупции и другие вопросы.


